A BOWNE TO .

44 x30. . .

OPARATE ATTEMATO

# EL ECO DE DAIMIEL

## PERIODICO SEMANAL.

FRANCISCHE D. DEOGRACIAS FISAC Y OROVIO

PRECIOS DE SUSCRICION.

PAGO ADECAMTADO.

Z u

HEDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

MAZA DE SANTA MARIA, 2. DUP.

Se publice todos los microslos

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncies per una vez, 0.10 la linear per varias presses convencionales.

Commission. 6.25 la linea.

No se devuelven les originales.

Teda la serrespondencia se dirigirá al Director

PAGO ADELANYADO.

### Manifestaciones de agrado

Las que ha recibido el jefe del partido liberal Sr. Sagasta, han contribuido más y más á excitar los ánimos enconados de conservadores y liberales hasta tal punto que augustos nombres vienen á ser mezclados en la contienda sin tener en cuenta que este ardid rebaja y despretigia tanto á los unos como á los otros y más especial mente á aquellos que son los primeros en utilizar ese recurso como escudo de combate.

Decir que el jefe de un gabinete va auteponiéndose en su viaje à la Regente para ir rebandole aplausos g anadir que esta no visita una poblawion porque no cuenta con aloganicato, as de le más irrespetuese que se conoce y antes creemes que las manifestaciones de agrado bechas al secor dagasta habian de redundar en beneficio de la Regente à la que, como heraldo digno veniz precediendoque perandicarle; y antes, se nos antoja, que desprestigia á un partido político la especie de que la augusta dama que rije tos destinos patries carece (le aloiamiente en cualquier población, que sirvo de arma ofensiva para herir al que ha ocupado el puesto de primer consejero hasta hace poco.

No censuramos ai aplaudimos por sistema. Creemos baberlo demostrado en varias ocasiones y especialmente avando censuramos con toda entereza à los liberales por haber permitido las silbas al actual presidente del Consejo de ministres.

Hoy censuramos à los conservadores por pretender quitar importancia cen medias reprobados, hasta por le ilícitos, las manifestaciones de agrado hechas al presidente del Consejo de Ministros dimisionario.

Aunque tarde, han salido de su error los conservadores y han procurade lanzar lejos de su pecho el sambamito del suelto que publicó el diario
noticiero oficial ú oficioso La Correspendencia respecto al alojamiento de
la reina Regente.

Plácenos mucho que al cabo se recouozca el error y duélenos más tener que censurar à les que le cometieron.

Cualquiera diría que han sentido tristeza del bien ajeno por las manifestaciones de agrado hechas al señor Sagasta.

#### EL PRESIDIARIO.

(CUADRO SOCIAL.)

Vedle; alli está. Sentado en el suelo, los codos sobre las rodillas y la cabeza oculta en parte entre sus manos, parece que medita; se abismó tal vez en las profundidades de su conciencia. Un hombre que lucha con la adversidad, es siempre digno de respeto; respetemos esa alma que sufre.

Sola, abandonada en medio de una sociedad que le es hostil, cual débil fa bia sobre el mar embravecido, el idictismo del crimen apenas le dejó tiempo para dar expansión á su sentimiento. Élegó, empujada por la fatalidad, al término de su degradación; replegóse una vez sobre si misma, removió temerosa sus recuerdos y se espantó de la enor midad de sus faltas; penetró en las incertidumbres del porvenir, y se aun plaron sus esperanzas.

Cuando niño, arrastró sus harapos pos el lodo de las calles. Más aún que las caricias de su madre, sintió las asperezas de su miseria: era desgraciado y se consideró huérfano.

Sumergido en lo más hediondo de las ciudades recorrió todas las asquerosidades de su cieno para convertirse poco á poco en un ser corrompido; al paso una penetraba el dolor en su alma, desaporecia de ella todo germen de virtud.

Sumido en las tinieblas de la ignocancia, no comprendió la trascedencia de sus delitos, ni se dejó llevar si no de la pasión; pero era una pasión feroz, desenfrenada, no contenida por ningún sentimiento de meral, que se apoderaba fuertemente de él para arrastrarle á la infamia y al crimen.

Guiado su instinto por el apetito de su miseria, miró con odio todo bienestar ajeno, y vió en la riqueza de los otros tan sólo una presa de que ansiaba apoderarse.

Para cada falta suya estaba pronto un castige; à cada castige seguia inmediatamente una reincidencia; era la revancha del crimen que se revelvía airado, en la integridad de su orgullo, contra lo que más le lastimaba: la imposibilidad de hacer lo que creía justo. De este modo se había establecido entre la perversidad y la ley una relación funesta.

Acosado sin tregua por la justicia, perturbado por ella sin descanso, sentía como el furor le destrozába el pecho: la juzgaba una institución infame, porque atentaba á la libre ejecución de sus actos, nacidos en una conciencia donde nunca habiapenetrado un rayo de luz.

La instrucción no había guiado el desarrollo de sus ideas ni alentado los primeros y nobles sentimientos de su al-

tna; desapareció lo que en ella había germinado de hermoso, para dejar lugar á lo que la dura realidad le había concedido de horrible.

Pobre, miserable, ignorante, sintiendo los halagos de los desconocido, las excitaciones que en él se despertaban con la contemplación de todo lo que era grande y bello, experimentó deseos de alcanzarlo, de tocarlo con sus impuras manos: abandonó muy pronto la miseria para arrojarse en los brazos de la infamia.

¿ Cuál fué su primera falta? El, remeviendo penosamente su pasado, la recuerda con vaguedad.

Niño aún, se encontraba una manana de invierno tiritando de frio delaute del escaparate de la tienda de un comerciante; objetos que aún no había tocado le ofrecían allí un atractivo à sus guetos y un recurso á sus necesidades. No tuvo que pensario mucho: vió posibilidad de apoderarse de ellos, y cometió un robo; satió de la tienda para penetrar en la cárcel. En ella se codeó con seres abyectos: hombres satidos del cieno de las calles para ir á terminar en la podredumbre de las cárceles. De ellos recibió las primeras lecciones, y aprendió á ser criminal

Así dejó resbalar su misera existencia hasta que al enorme peso de sus delitos cayó para siempre en el presidio. Con qué tristeza ve en él trascurrir los días! Su vida, estéril para el bién, va declinando con la atroz monotonía del que no encuentra nada en ella que no sirva para su tormento. No eleva su alma á Dios, porque su inculta inteligencia no le ha permitido admirarle en sus obras. Como uo ha recibido de los hombres más que humillaciones y castigos, detesta la sociedad, y en ella no ve sino un monstruo siempre dispuesto á devoracie.

La fatalidad de su destino le empujó hacia un abismo de miserias. Desde el fondo de su conciencia se levanta una voz que le dice que pudo ser feliz. Ser abandonado desde sus primeros años, en medio de la desgracia, jamás sintió sebre su frente el calor de una caricia, nunca se alargó una mano cariñosa para sostenerle en sus tribulaciones, ni prestó luzá su inteligencia ni aliento á su espíritu el soplo de una enseñanza reparadora; no pudo ser redimido por el amor ni por la instrucción, y descendió hasta el crimen.

Es un alma que sufre; contemplémosla con respeto.

LINO PORTELA CALDERÓN,

## Ecos y recortes.

Felicitamos al tenieute de alcalde D. Ma auel Pérez, encargado del rame de policia, pues nos coneta que va se han dictado las disposiciones convenientes para el arregle del depósito judicial para autopeias, del las mado Hospitalillo y otras mejores.

También ha 1 decomisado 100 panes por falta de peso y han sido entregados para su distribución á la Sociedad de Señoras de Sas Vicente de Paul que tan humanitarios servicios viene prestando en esta población.

Creemos que la dessparición de la spidemia del cólera que amenazaba, no será obentáculo para que empiscen los trabajos de construcción de un nuevo cementerio y nava que se lleve à cabo con la urgencia que ne sonsuno reclaman la higiene y el respeto à los restes humanos que à duras penas pueden estar siempre cubiertos en el comenterio antiguo, donde no hay un palma de torrano que no esté removido cien veces.

Leemon en Bi Dia:

eTomandola de El Eco de Damme, disson dias pasados la noticia de haber fallecido en Criptana el entenigo magistral de la catedral de Burgos, D Ignacio de Artiñane, y en Ri Noticiero Bilbaino llegado hoy vemos que, amque dicho señor está gravemente aufermo, no es cierto que haya fallecido.

Celebraremon de veras que esta última notieta sea la verdadera, v al mismo tiempoque la enfermedad que aqueja al sabio v virtuoso sacerdote bilbaine tenga un desantase satisfactorio, para que el clero español no sa vea privado de una de sus lumbreras.

Rogamos al apreciable colega madrilaño procure leer más despacio los títulos de los periódicos, pues no ha sido El Eco de Dalmiel el que ha dado la noticia á que hace referencia.

Entre las varias reformas que tiene estudiadas el Director de Agricultura, Sr. Marqués de Aguilar, y que según nuestros informes se plantearán muy en breve, euéntase la organización del servicio agronomica,
ammentando 23 plazas en el escalafón de 12genieros agrónomos, para atender en primar
término, al servicio de los establecimientos
de enseñanza y experimentación; à la organización de las Escuelas de etnología, de sericicultura, de ganadería; estaciones de ensayos agronómicos y laboratorios via selas, à
cada une de los cuales se destinará exclusivamente un ingeniero.

Estas plazas se provecrán por cencurso entre los ingenieros del servicio activo que lo solicitan.

Cubiertas aquellas, el personal sobrante se dist. ibuirá entre las once regiones agricolas en que se divide la Peninsula, para atender á los demas servicios especiales.

Dichas regiones se organizaran en la forma siguiente:

- 1.ª Coruña, Lugo y Pontevedra.
- 2.4 Oviede, Santander J Provincias Vac-
- 3.4 León, Burgos, Palencia, Valladolid, Zamora y Salamanes.
- 4 a Navarra, Logrono, Huesca y Zaza-
- 5.2 Boria, Guadalaiara, Teruel, Cuenca, Avila y Segovia.

6 Madrid, Toledo, Albacate y Gindades Real,